

会議録

令和6年第3回

仙南地域広域行政事務組合
教育委員会定例会会議録

令和6年9月27日開議

令和6年第3回仙南地域広域行政事務組合教育委員会定例会会議録

1. 召集日時 令和6年9月27日(金) 午後2時
2. 召集場所 仙南芸術文化センター(えずこホール) 平土間ホール
3. 出席委員 教育長 阿部 誠、委員 永井 哲、委員 佐久間 美智子、委員 小林久美子
4. 欠席委員 委員 半沢芳典
5. 説明のため出席した者

教育次長兼視聴覚教材センター所長 加藤雅章
教育委員会事務局 教育係長兼文化振興係長 目黒雄太、主事 三ツ澤音々
仙南芸術文化センター 参事兼館長 玉渕博之、
次長兼企画係長 山家史弘、総務係長 渡部勇造、
社会教育主事 若林あい子、社会教育主事 星井理賢、
主事 片岡翼、主事 林杏奈

6. 開 会 午後2時
7. 令和6年第2回教育委員会定例会会議録の承認について

阿部教育長	会議録について承認を求めます。
(質 疑)	<ありません>との声
阿部教育長	質疑ないものと認め、会議録を承認します。

8. 会議録署名委員の指名

阿部教育長	私のほか、永井 哲 委員にお願いいたします。
永井 委員	はい。

9. 報 告

報告第1号 仙南地域広域行政事務組合教育委員会教育長職務代理者の指名について

阿部教育長	地方教育行政の組織及び運営に関する法律第13条第2項の規定に基づき、半沢芳典委員を指名したので、報告します。なお、教育長職務代理者の任期は、半沢委員の教育委員の任期であります、令和8年3月31日までとなります。よろしいでしょうか。
	<全委員から「はい」の声あり>

報告第2号 主な事業等の経過について

教育委員会の事業及びAZ9ジュニア・アクターズ養成事業については三ツ澤主事、仙南芸術文化センターの事業については玉渕館長、星井社会教育主事より、資料2及び事業の様子をまとめた映像にてご報告申し上げます。

(質 疑)	
佐久間委員	AZ9は、新しいメンバーが増えるよういろいろな取り組みをしたとのことですが、3年生は何名入ったのでしょうか。
三ツ澤主事	7名です。

佐久間委員	AZ9は、地域の大事な取り組みだと思っておりますので、これからもがんばってほしいと思っております。
永井委員	参加者数の多さからすると、『あそてん!』ですが、1つのイベントでこれだけ集まるのは、大成功だと思っております。運営するのは大変でしょうが、これからも続けてほしいイベントだと思っております。質問ですが、『あそてん!』にあります「星空観察会」とは、何ですか?どこの星空が見られるのでしょうか。
若林主査	システムサイエンスという仙台の企業でして、昨年からご参加いただいております。最新機器のARゴーグルで星空を観るというコーナーです。実際の星空を観るのは、太陽望遠鏡のコーナーを、柴田町星を見る会に行ってくださいました。
小林委員	中学生招待公演については、子どもたちに良い舞台を観てもらいたいと思っておりますので、続けてほしいと思っております。質問ですが、AIのナレーションというのが映像で使われていたと思っておりますが、どのような仕組みなのですか?
目黒係長	映像に合わせ文字を入力すると、ナレーションができるというアプリを使っています。イントネーションがうまく行かないところがあったと思っておりますが、そういう難しいところもございまして。
小林委員	槻木小学校の端末を使う授業を見学したのですが、子どもたちがすごくできていたと感じました。ですが、先生たちは、何人もの生徒から質問が出ていて、大変な様子でした。それらをサポートするようなことができたらいとおもったので、質問しました。
阿部教育長	先日、白石市の半沢委員と中学生招待公演について話をしました。今回は私どもの七ヶ宿中学校、人数が少ないということもあり観る機会をいただいたのですが、他の市町の学校も観られないのか、という話でございまして。例えば、順番を決めるとか、あるいは客席の空き状況がありますよとか、自力で来るなら良いですよというような、やり方を決めてもらうと、申し合わせができるとういと思っております。大まかな形があると良いと、半沢委員と話していただきましたので、以上、お伝えします。
玉淵館長	今回は、3町以外からの学校に来てもらえるのか、パイロット事業という意味合いで、2校にお声がけし、実施しております。今後は、3町の生徒数が更に減少すると思っておりますので、やり方を精査しながら、広げていきたいと考えております。
阿部教育長	他にございますか。ないようなので、承認したいと思っておりますがよろしいでしょうか。
	<全委員から「はい」の声あり>

報告第3号 令和6年度全国自作視聴覚教材コンクールの結果について

目黒係長より、資料3にてご報告申し上げます。

(質 疑)	
小林委員	村田町の佐藤さんは、普段は何をしている方なのですか?
目黒係長	教材を作っているグループに所属している方です。
加藤教育次長	補足ですが、佐藤さんですが、大河原町自作視聴覚教材グループに所属していません。お仕事は教員とかでなく、一般の方でございまして、退職されるまで、特に教材、映像などを作ったことがない方と伺っております。まだ経験年数は長くな

	いようですが、すごく熱心な方で、今回の軽便鉄道についても、丁寧に取材し、密度の高い作品を作られたと感じております。
阿部教育長	他にございますか。ないようなので、承認したいと思いますがよろしいでしょうか。
	<全委員から「はい」の声あり>

10. 議 事

議案第1号 仙南地域広域行政事務組合教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況についての点検及び評価について

令和5年度実施事業分の点検及び評価について、視聴覚教材センターの事業及びAZ9事業については目黒係長より、仙南芸術文化センターの事業については山家次長、若林主査、片岡主事、林主事より、別紙（資料4）にてご説明申し上げます。

(質 疑)	
佐久間委員	9ページのところで、「が」と「を」が間違っているので修正をお願いします。また、4ページに、ら抜き言葉がありますが、こちらは外部評価員の言葉をそのまま載せているのでしょうか？
加藤教育次長	外部評価員による評価欄につきましては、昨年度のこちらの会議におきまして、話し言葉でなく、ある程度はまとめて整理したほうが良いというご意見をいただきました。そのご意見を反映して作成しておりますが、一部、話し言葉に近い表現が残っております、申し訳ございません。佐久間委員からのご指摘いただきました、点については、修正したいと思います。
永井委員	内部評価でもたくさんの課題があがっていますし、外部評価員からも貴重なご意見をいただいていますので、次年度につなげてほしいと思います。指摘が2点あります。まず、評価のところで、A、Bなどのカッコ書きについて、前年度の評価だと推察されるのですが、それについてどこかに記載はございますか。ないようでしたら、分かるようにしてください。次に、最初の基本目標のところ、「人材育成する」とありますが「人材を育成する」に直したほうが良いと思います。
阿部教育長	事務局は改善、修正をお願いします。他に何かございますか。
全委員	ありません。
阿部教育長	無いようですので、只今の説明に異議ないものと認め、この後、当組合議会議長へ提出することとします。

議案第2号 仙南地域広域行政事務組合教育費一般会計補正予算（第2号）について

目黒係長より、別紙（資料5）にてご説明申し上げます。

(質 疑)	<質疑なし>
阿部教育長	異議ないものと認め、原案のとおり当組合議会議長へ提出することとします。

議案第3号 仙南地域広域行政事務組合仙南芸術文化センター特別会計補正予算（第1号）について

渡部係長より、別紙（資料6）にてご説明申し上げます。

(質 疑)	<質疑なし>
---------	--------

阿部教育長	異議ないものと認め、原案のとおり当組合議会議長へ提出することとします。
-------	-------------------------------------

1 1. 協 議

(1) 次回教育委員会定例会の日程について

目黒係長より、資料7にてご説明申し上げます。

(質 疑)	<質疑なし>
阿部教育長	令和6年11月19日(火)午後2時から、次回の定例会を開催いたします。

1 2. その他

(1) その他

加藤教育次長より、教育委員会の組織(部署)の見直し(素案)について、資料8にてご説明申し上げます。

(質 疑)	
小 林 委 員	慢性的な人員不足という話がありましたが、再編案の中では人数が変わらないようです。今後、大河原町以外の市町から人員を補強してもらえるような話はあるのでしょうか？
加 藤 教 育 次 長	大河原町については、大河原町長からの配慮の中で、例外中の例外として研修派遣で1名を出していただいております。仙南2市7町となりますと、なかなか財政面からも難しいことだと思います。
玉 淵 館 長	大河原町については、えずこホールが人材育成機能を持っているということ、大河原町長が意識して、特別に派遣していただいていると考えております。一方で、一部事務組合に対し、市町村から研修派遣というのは、全国的に他では聞いたことがない状況でございます。
佐久間委員	今の人数、内部的にはどうなのでしょう？
玉 淵 館 長	全国公立文化施設協会という組織の資料で、各劇場平均11名くらいという数字があります。少ないところは3名くらいのところはあるようですが、あずなびあを入れた人数である10名くらいは最低でも必要だと感じております。そこにあずなびあの事業などもあるので、人数が足りていると感じることはありません。
阿部教育長	町の教育委員会ですと、学校教育と社会教育と2つの課があります。学校教育と社会教育とで、それなりの人数が必要だと思います。この再編についてですが、2市7町、3町負担というのが、しっかり区別できるようなら良いと思いますが、そうでないならすっきりしないことだと思います。各市町の予算としては、厳しい状況がございますので、どこかの負担が増えるような話になると難しい問題があると思います。
永 井 委 員	案のように総数が変わらないのであれば、理解は得やすいことだと思います。ですが、今後、例えば大規模改修で1名増えるようなことがあったら、2市7町の負担になるのか、3町負担なのか、考え方の整理が難しいことだと思います。
玉 淵 館 長	これまでえずこホールは、3町が負担し、組織上は3町のために事業をしてきました。この再編後は、意識的にもっと2市7町全体に事業がしやすくなる、よって、2市4町にとっても、プラスに働くことができると考えております。
加 藤 教 育 次 長	統廃合の考え方自体は、間違っていないであろうとは考えております。一方で、ご意見いただきました、負担金の問題などございますので、資料については補強

	<p>が必要だと感じました。</p> <p>今後、組合の財政担当であったり、構成市町の財政担当課長、生涯学習担当課長であったりと、関係各所からもご意見をいただいて検討を進めてまいりたいと考えております。</p>
阿部教育長	引き続き、検討を進めていただければと思います。

13. 閉 会 午後4時10分

上記の会議の顛末を記録し、その内容が真正であることを証するためにここに署名する。

令和6年9月27日

教 育 長

署名委員